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Rencontre Entrepreneur & Territoire : une 5e
édition sur les valeurs communes au sport et
à l’entreprise

Le jeudi 26 septembre, Cap Luberon, pôle intercommunal de services aux entreprises du Pays
d’Apt Luberon, a organisé la 5ᵉ édition de sa Rencontre Entrepreneur & Territoire. Plus de 80
chefs d’entreprise, élus et partenaires se sont réunis au domaine de Capelongue à Bonnieux
pour l’occasion.

C’est dans le cadre exceptionnel du domaine de Capelongue, hôtel 5 étoiles situé sur les hauteurs de la
commune de Bonnieux, que 80 chefs d’entreprise, élus et partenaires du Pays d’Apt se sont donnés

https://www.cap-luberon.fr/#
https://www.paysapt-luberon.fr
https://www.paysapt-luberon.fr
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rendez-vous pour assister à la 5ᵉ Rencontre Entrepreneur & Territoire organisée par Cap Luberon.
Capelongue, qui appartient au groupe hôtelier Beaumier, a été inauguré en mai dernier après avoir fait
l’objet  de  gros  travaux.  Désormais,  l’établissement  compte,  entre  autres,  57 chambres,  contre  une
trentaine auparavant, un spa, mais aussi un espace dédié aux séminaires. « Avec cet espace séminaire, on
veut aussi que ce lieu soit le vôtre, celui des locaux, affirme Barthélémy Bauters, directeur de l’hôtel. On
souhaite que Capelongue fasse partie du territoire. »

À Bonnieux, Capelongue fait peau neuve

Malgré un temps gris et légèrement pluvieux, la bonne humeur était au rendez-vous. Les participants ont
pu découvrir, ou redécouvrir pour certains, l’hôtel, avant de passer à la partie plus formelle de cette
Rencontre. Après une année sous le signe du sport pour la France qui accueilli les Jeux Olympiques et
Paralympiques 2024, Cap Luberon a souhaité surfer sur cette vague en proposant un événement qui s’est
porté sur les synergies entre le sport de haut niveau et les défis de l’entrepreneuriat.

Un invité sportif de marque

Et quel meilleur invité pour parler des valeurs et des difficultés du sport que Michaël Guigou, Aptésien et
triple champion olympique de handball ? Le Vauclusien revient souvent sur ses terres natales. Cela a
notamment été le cas avant les JO où on a pu l’apercevoir porter la flamme olympique dans sa ville
d’origine, Apt, ou encore allumer le chaudron olympique à Avignon. « Je suis très attaché à mes racines,
au Vaucluse, j’y ai vécu mes premières années et mes premières années dans un club », explique le
sportif.

Depuis l’arrêt de sa carrière il y a deux ans, Michaël Guigou a endossé différents rôles au sein du club de
handball  de  Nîmes,  et  aujourd’hui,  il  travaille  comme ambassadeur  de  la  Fédération Française  de
Handball, il entraîne l’équipe de France des -17ans, et il met les valeurs du sport en avant au travers d’un
accompagnement sur Campus privé, organisme de formation en alternance.

https://www.beaumier.com/fr/
https://www.linkedin.com/in/barthelemybauters/
https://www.echodumardi.com/actualite/a-bonnieux-capelongue-fait-peau-neuve/
https://www.linkedin.com/in/michael-guigou/
https://www.ffhandball.fr
https://www.ffhandball.fr
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L’Aptésien Michaël Guigou était l’invité de cette 5ᵉ édition. ©Vanessa Arnal

Le sport et l’entreprise, des valeurs communes

À travers le récit de sa carrière sportive, Michaël Guigou a démontré à quel point les mondes du sport et
de l’entreprise sont similaires sur bien des aspects, tels que le rôle de l’individu dans le collectif, le
leadership et l’esprit d’équipe, les moments de vie qui forgent une carrière sportive ou non, la résilience,
l’intégration, la transmission, l’inclusion, et bien d’autres.

« On peut,  à bien des égards,  faire un parallèle entre les difficultés,  les échecs et  les
réussites que rencontre un sportif à ceux que rencontre un entrepreneur. »

Michaël Guigou
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Ainsi, de nombreux chefs d’entreprises présents lors de cette 5ᵉ Rencontre Entrepreneur & Territoire se
sont reconnus dans l’histoire de la carrière sportive de l’Aptésien. Que ce soit lorsqu’il a entamé une
carrière sportive professionnelle alors qu’il n’y était pas forcément prédestiné, quand il a dû faire face à
la désillusion lorsque son équipe a perdu sa première compétition après avoir été pendant de nombreuses
années en tête du classement, ou encore quand il a joué en étant blessé lors des JO de Londres 2012 mais
durant lesquels il a tout de même terminé meilleur buteur de la finale grâce à sa résilience, sa passion et
sa détermination.

Deux univers proches

Au terme du récit du champion de handball, ce sont les élus qui ont pris la parole et qui ont appuyé les
propos de Michaël Guigou concernant les valeurs communes au sport et à l’entreprise. »On a la chance
de compter des TPE et PME innovantes, mais aussi des sportifs de haut niveau, en pays d’Apt, qui font
rayonner le territoire, affirme Patrick Merle, vice-président de la communauté de commune en charge du
Développement économique et de Cap Luberon. C’est une raison de plus pour rapprocher ses deux
univers. »

Celui qui est en charge de Cap Luberon a notamment évoqué le fait que le Pays d’Apt savait « jouer
collectif », comme en témoigne l’entreprise à but d’emploi (EBE) Zou Vaï, créée il y a deux ans dans le
cadre de l’expérimentation ‘Territoire zéro chômeur de longue durée‘, qui compte aujourd’hui plus de 80
salariés. Il n’a pas oublié de mentionner que le Pays d’Apt était une terre de champions, avec de futurs
équipements sportifs qui commencent à sortir de terre au plan d’eau de la Riaille à Apt, mais aussi avec
des événements comme le GF Luberon, qui a eu lieu ce dimanche 29 septembre et fait carton plein
auprès des férus de cyclisme.

Le Pays d’Apt se positionne donc comme un territoire où il fait bon vivre quand on souhaite pratiquer
divers sports, mais aussi quand on cherche le lieu idéal pour implanter son entreprise.

Les entrepreneurs du Pays d’Apt réunis à la
Fondation Blachère

https://www.tzcld.fr
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Le jeudi 28 septembre dernier, Cap Luberon, pôle intercommunal de service aux entreprises du
Pays d’Apt,  a organisé la 4ᵉ édition de sa ‘Rencontre entrepreneur & territoire’.  C’est au
nouveau  centre  d’art  de  la  Fondation  Blachère,  à  Bonnieux,  que  se  sont  réunis  chefs
d’entreprises, partenaires économiques, élus et représentants de l’État.

Se réunir, partager et se cultiver. Ce sont les trois maîtres-mots qui pourraient caractériser la 4ᵉ édition
de la ‘Rencontre entrepreneur & territoire’ organisé par Cap Luberon le jeudi 28 septembre. 110 chefs
d’entreprises, partenaires économiques, élus et représentants de l’État ont pu découvrir les œuvres d’art
contemporain africain de l’exposition ‘Chimères’ proposée par la Fondation Blachère au sein de ses
nouveaux locaux, dans l’ancienne gare de Bonnieux.

« Ce rendez-vous annuel est un moment précieux durant lequel on peut se réunir, partager des idées,
ainsi que nos expériences et réfléchir ensemble à l’avenir de nos entreprises, de nos secteurs d’activité,
et  du  développement  économique  de  notre  beau  territoire  »,  a  énoncé  Lisa  Teissier,  chargée  du
développement, de la promotion économique et du commerce à la communauté de communes Pays d’Apt
Luberon. Le ton de la soirée est donné, l’heure est au partage.

Un rendez-vous à la Fondation Blachère

https://www.cap-luberon.fr
https://www.paysapt-luberon.fr
http://www.fondationblachere.org/?fbclid=IwAR1gdQI6w99PlI7Be_5d_aaq8uEn2VtGeAvr9ganQYWdBOjxdR-h7OYed64
https://www.linkedin.com/in/lisa-t-a0127012b/
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Si cette rencontre annuelle entre les chefs d’entreprises du Pays d’Apt a pour objectif de mettre en
lumière la richesse économique du territoire, la richesse culturelle a également été mise en avant lors de
la soirée. « On est très fiers d’avoir accueilli la Fondation Blachère sur la commune de Bonnieux, non
seulement pour l’accès à la culture, mais aussi pour le patrimoine », a affirmé Pascal Ragot, maire de
Bonnieux. Pour rappel, la Fondation Blachère est la fondation de l’entreprise Blachère illumination. C’est
l’une des premières fondations d’entreprise de France, et la première de Vaucluse.

Lire également : ‘Pour son 20ᵉ anniversaire, la Fondation Blachère s’offre un nouveau centre d’art’

Les invités ont donc pu découvrir la première exposition de la Fondation depuis son déménagement,
‘Chimères’, qui sera en place jusqu’au 18 novembre prochain. « On offre une nouvelle façon de voir un
centre d’art contemporain, a expliqué Christine Allain-Launey Blachère, directrice de la Fondation. Ce
nouvel espace permet plus de passages naturels que l’ancien dans la zone industrielle d’Apt, c’est un
véritable  succès  puisqu’on  a  doublé  le  nombre  d’entrées.  »  Ainsi,  la  Fondation  Blachère,  et  plus
généralement  l’accès  à  l’art,  représente  un  véritable  atout  pour  le  département  et  le  Pays  d’Apt.
« L’objectif est de faire émerger tous les talents du territoire, on en a énormément, et si en plus on a au
niveau culturel des lieux comme celui-ci, ça promet un avenir radieux », a ajouté Pascal Ragot.

https://www.linkedin.com/in/pascal-ragot-b50528128/
https://blachere-illumination.com
https://www.echodumardi.com/dossier/pour-son-20ᵉ-anniversaire-la-fondation-blachere-soffre-un-nouveau-centre-dart/
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©Vanessa Arnal

Une soirée sous le signe du témoignage

Que serait une ‘Rencontre entrepreneur & territoire’ organisée par Cap Luberon sans le témoignage d’un
chef d’entreprise ? Cette année, c’est Valérie Panagiotis-Vausselin qui a été choisie pour partager son
histoire  entrepreuneuriale.  La  co-fondatrice  d’Aroma-Zone,  entreprise  pionnière  dans  la
commercialisation d’ingrédients naturels pour la réalisation de cosmétiques et produits d’hygiène qui
possède deux sites en Vaucluse, à Cabrières d’Avignon et à Châteauneuf-de-Gadagne, a raconté comment
elle a fait de sa passion pour les plantes et leurs bienfaits son activité principale.

C’est aux côtés de sa sœur Anne-Cécile Vausselin, avec le soutien de leur père Pierre Vausselin, que
Valérie a développé l’aventure Aroma-Zone, qui l’a portée pendant une vingtaine d’années. « Aroma-Zone
n’a pas été pensé comme une entreprise, nous n’avions aucun business plan », a-t-elle expliqué. Le projet
naît en 1999 avec la montée d’internet, sur lequel les deux sœurs créent un site autour de leur passion
pour les plantes, avant d’en faire un site de vente en ligne l’année suivante, tout en gardant le côté ‘blog’,
avec toujours  beaucoup d’informations  sur  chaque produit,  beaucoup de rigueur  scientifique et  en
proposant le paiement sécurisé en ligne. Trois principes fondamentaux qui ont été élevés au rang de
valeurs  plus  tard,  quand  l’entreprise  a  pris  de  l’ampleur,  et  qui  gardent  une  importance  capitale

https://www.linkedin.com/in/valérie-panagiotis-vausselin-0247a9100/?originalSubdomain=fr
https://www.aroma-zone.com
https://www.linkedin.com/in/anne-cécile-vausselin-9a4520b0/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/pierre-vausselin-5b5427205/?originalSubdomain=fr
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aujourd’hui.

Lors de cette première année de vente, Aroma-Zone réalise un chiffre d’affaires de 2000€. En 2004, ce
dernier monte à 200 000€, et vient la question pour les deux sœurs d’en faire leur activité principale.
C’est en Vaucluse, à Mallemort-du-Comtat, qu’elles décident de s’investir totalement dans le projet,
puisque le département présente une grande praticité logistique. En 2009, le chiffre d’affaires atteint
8M€, puis 30M€ en 2014, avant de s’élever à 66M€ en 2018. De là vient l’envie de se développer à
l’international. Pour ce faire, les deux fondatrices décident de s’associer à la société d’investissement
Eurazeo en 2021, à qui elles cèdent une grande majorité de leur entreprise. Une nouvelle équipe de
direction est recrutée la même année, Valérie et  Anne-Cécile quittent leur poste opérationnel mais
restent actionnaires de l’entreprise.

Aujourd’hui, Aroma-Zone, ce sont plus de 500 personnes dont une majorité en Vaucluse, et un chiffre
d’affaires qui devrait dépasser les 100M€ en fin d’année. De son côté, Valérie continuer d’exploiter
sa passion pour la nature, ainsi que sa passion entrepreneuriale, avec son mari, avec qui elle tient
aujourd’hui le Domaine de la Citadelle à Ménerbes.

Valérie Panagiotis-Vausselin, co-fondatrice d’Aroma-Zone. ©Vanessa Arnal

Cap Luberon accompagne les entreprises dans leur développement

Après le témoignage de Valérie Panagiotis-Vausselin, duquel chacun est sorti inspiré et motivé, l’heure a

https://www.eurazeo.com/fr
https://www.domaine-citadelle.com
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été aux remerciements, mais aussi au rappel des engagements de Cap Luberon. Le vice-président en
charge du développement économique de la communauté de communes Pays d’Apt Luberon Patrick
Merle a tenu à mettre en lumière les  personnes qui  s’occupent du développement économique du
territoire. « Ce genre d’événement ne peut pas s’organiser sans Lisa Teissier, Julia Guasp, et Christelle
Gay, qui sont indispensables pour faire le lien entre les entreprises et la communauté de communes », a-
t-il affirmé.

Dans le même objectif, ce sont ensuite les entrepreneurs du territoire qui ont été mis en avant. « Votre
présence ici est la preuve de votre attachement au territoire et à votre participation à son développement
économique », a conclu Christelle Gay, directrice du pôle aménagement et développement économique
de la communauté de communes Pays d’Apt Luberon. Elle en a également profité pour rappeler que Cap
Luberon a  obtenu le  label  ‘Sud Labs’,  qui  lui  permet  d’enrichir  ses  offres  d’accompagnement  des
entreprises, notamment dans leur transition numérique.

Lire également : ‘Apt : Cap Luberon labellisé ‘Sud Labs’’

https://fr.linkedin.com/in/julia-guasp
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